

Asaltan a actor
A punta de pistola, Adrián Uribe fue despojado en un restaurante de su reloj de \$200 mil. **GENTE**

FIL • Guadalajara
Premia FIL a Manea
Al recibir la Medalla Carlos Fuentes, el escritor rumano reflexionó sobre el exilio. **PÁGINA 19**

EN CONSTRUCCIÓN
La democracia en México está en obra negra, dijo ayer Enrique Krauze en la presentación de su libro "Ensayista Liberal" en la FIL. Lo acompañaron políticos y académicos. **PÁGINA 14**

LUNES 28 / NOV. / 2016 CIUDAD DE MÉXICO 100 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,371 \$ 18.00

REFORMA

CORAZÓN DE MÉXICO

Se dispara 50% robo de celulares

PEDRO TERÁN Y GUADALUPE FERNÁNDEZ

El robo de celulares se disparó en la Ciudad de México. Según estadísticas de la Procuraduría capitalina, este delito creció 50.41 por ciento en los primeros 10 meses de 2016, en relación a 2015. En ese periodo, las denuncias pasaron de 3 mil 658 en 2015 a 5 mil 502 en 2016. Estas cifras no contemplan los ilícitos no denunciados, que, según estimaciones del Inegi, rondan en 90 por ciento. Es decir, por cada delito que se denuncia hay otros nueve que no se reportan. Tomando en cuenta ese dato, la cantidad de celulares robados podría ser superior a los 49 mil.

Luis Wertman, presidente del Consejo Ciudadano de la Ciudad de México, consideró que este incremento se debe a que los delincuentes ven en el celular un botín fácil y rentable.

Además, un estudio del organismo —realizado en febrero— reveló que los delincuentes encontraron la forma de falsificar el número IMEI de los celulares robados para volver a colocarlos en el mercado.

El IMEI es un código pregrabado que al ser bloqueado, en teoría, imposibilita el uso del equipo.



ENCUESTA REFORMA

MANTIENE APOYO DE MILITANCIA

¿A quién prefiere como candidato del PAN a la Presidencia de la República en 2018?



Porcentaje efectivo sin considerar 5% que no declaró preferencia. Encuesta nacional telefónica a mil militantes.

SELECCIÓN DE CANDIDATO

¿Por cuál de los siguientes métodos cree que debe ser elegido el próximo candidato del PAN...?

Voto de militantes	59%
Encuesta a población abierta	28
Voto de consejeros nacionales	5
Designación de dirigencia	3

PÁGINA 4

Preven incrementos para principios de 2017 en la CDMX

Encarecerán casas (al menos) en 16%

Impactarán alzas de vanilla, cemento, productos hipotecarios y crédito impositario

El precio de las viviendas de la Ciudad de México aumentará al menos 16 por ciento a principios del próximo año debido, sobre todo, al incremento de costos de los materiales de construcción y otros insumos.

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) prevé un incremento de ese porcentaje por el encarecimiento, principalmente, del cemento, la varilla y la malla de acero, que han su-

bido de enero a octubre de este año 178, 134 y 33.6 por ciento, respectivamente, según el Inegi.

Además, hay que considerar el aumento de los combustibles, las tasas hipotecarias y los productos importados, entre otros.

"Todo el cemento, varilla son parte de insumos que usamos, pero también material eléctrico, cobre, lo que encarece la vivienda", dijo Isaac Memun, presidente de la Canadevi Valle de México.

Memun explicó que, pese a que la mayoría de los insumos son nacionales, también dependen del acero y el cobre, que cotizan a precios internacionales.

Además, mucha maquinaria es comprada en el ex-

tranjero y el tipo de cambio la encarece.

Resultó que también debían considerarse insumos como los acabados, como muebles de baño y cocinas, entre otros, pues algunos de éstos son importados.

Su costo se ve afectado por el tipo de cambio, el cual, en lo que va del año, ha aumentado 20.5 por ciento.

También las alzas en el costo del diesel y gasolina usados en maquinaria para la construcción tendrán un impacto en el costo de la vivienda, explicó Manuel Alejandro Rodríguez, coordinador del Centro Nacional de Ingeniería de Costos de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC).

Actualmente, el precio

promedio por metro cuadrado de la vivienda residencial es de entre 70 mil y 80 mil pesos y con el estimado, el costo podría llegar a los 92 mil pesos.

Este aproximado de encarecimiento no considera el impacto que tendría el aumento del costo de la tierra, ya que, actualmente, hay incertidumbre sobre el tema.

Eugene Towle, director general de Softec, especializada en el sector inmobiliario, añadió que también debe considerarse el aumento de las tasas hipotecarias.

Si se elevan 50 puntos base, por un crédito cuya mensualidad es de 10 mil pesos, el pago ahora sería 4 por ciento superior, es decir, 10 mil 400 pesos, detalló Towle.

Atraen a millones cenizas de Fidel

ROBERTO ZAMARRIPA ENVIADO

LA HABANA.- Como en el esplendor de su liderazgo interno, Fidel Castro, ya en cenizas, congregará a millones de cubanos para una despedida nacional de una semana.

Para hoy se alista un desfile masivo frente a los restos de su líder en el Memorial José Martí, y para mañana, se echó a andar toda la maquinaria para la concentración en la Plaza de la Revolución.

Puerta a puerta en los distintos barrios habaneros, los presidentes de los Comités de Defensa de la Revolución (CDR) tocaban para avisar a los vecinos que deberían salir a las tres de la tarde y abordar camiones que los llevarían a la Plaza o a puntos de arranque para caravanas. Entregaban boleros en mano a los jefes de hogar.

Del recogimiento al colapso. "El comandante para la Patria", dice José, un agrónomo que coordina la brigada que instala vallas al pie del Memorial José Martí y que servirán para separar a la multitud y encerrarla a donde estarán las cenizas y el libro de condolencias.

Como nunca en vida, Fidel Castro reunirá a decenas de Mandatarios de todo el orbe.

El Gobierno cubano deliberaba hasta ayer, según versiones diplomáticas, si distribuía a Jefes de Estado y de Gobierno y miles de personalidades en los distintos mítines: el de la Plaza de la Revolución y el de la Plaza Máscara en Santiago el próximo sábado y no solo concentraba en una sola ceremonia.

¿QUÉ TOMARÁ LA BATUTA DEL CASTRISMO? **PÁGINA 17**



Familia campeona
Al conquistar el campeonato de Fórmula Uno, Nico Rosberg emuló a su padre, "Keke" Rosberg, quien hace 34 años también se coronó. **CANCHA**

Amplía PRI lista de presidenciables

CLAUDIA GUERRERO

En el PRI se amplió la lista de presidenciables con la incorporación de miembros del gabinete del Presidente Enrique Peña al Consejo Político Nacional tricolor.

Este órgano interno será el que defina el método de elección del candidato presidencial en 2018.

Ahí se incluyó al ex Secretario de Hacienda Luis Videgaray y a los Secretarios de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, y Educación, Aurelio Nuño; así como al jefe de la Oficina de Presidencia, Francisco Guzmán, y al Secretario de Desarrollo Social, el mexicano Luis Miranda.

A través de los sectores campesino, obrero y popular, la organización de mujeres y la Asociación Nacional de la Unidad Revolucionaria, varios Secretarios se unieron al

No tiene cabida corrupción.- Peña

ROLANDO HERRERA

Ante los nuevos integrantes del Consejo Político Nacional del PRI, el Presidente Enrique Peña sostuvo que quien quebrante la ley e incurra en actos de corrupción no tiene cabida dentro del partido.

"No debemos ser omisos frente a esos casos que indignan. Aquí mismo, en mayo de 2012, expresé claramente que

en el PRI no tenían cabida, ni la tienen, ni la corrupción ni el encubrimiento, y mucho menos la impunidad", dijo.

El Mandatario planteó a los priistas la necesidad de estar unidos ante la elección de 2018.

"Dejemos para otros partidos las promociones anticipadas. Primero el plan, el programa, el proyecto y después los nombres", enfatizó.

Questionado al final del encuentro, reconoció que no tiene militancia en ese partido político.

El Consejo incluye a los 32 dirigentes estatales del PRI, 32 líderes municipales, 19 senadores, 72 diputados federales, 64 legisladores locales, 14 Gobernadores, 31 Alcaldes y representantes de los sectores y organizaciones adherentes.

PÁGINAS 5 Y 6

QUEDAN LISTAS LAS SEMIFINALES:

CHIVAS VS. AMÉRICA

TIGRES VS. LEÓN

AMÉRICA VS. NEZAHUALCÓYOTL

